

BOLETÍN No. 069 ->>

Cuestionar la autonomía universitaria significa actuar en contra del máximo documento constitutivo de la nación, nuestra Carta Magna: FJAG.

Se inauguró la exposición «La Autonomía en la UAA», la cual rescata y difunde parte del patrimonio documental de la Institución.

La autonomía universitaria en México ha permitido que exista una saludable separación entre los actores políticos y comunidades universitarias, de manera que las instituciones de educación superior puedan concentrarse en la generación y difusión del conocimiento libre, la formación de ciudadanos y profesionistas responsables, así como el desarrollo de proyectos científicos que incidan positivamente en la sociedad; además de que, gracias a esta neutralidad partidista, también se ha coadyuvado a la generación de una sociedad democrática en donde las diversas ideologías políticas, así como las alternancias, se den de manera pacífica, civilizada y constructiva.

Así lo manifestó el rector de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Francisco Javier Avelar González, al inaugurar la exposición temporal «La Autonomía en la UAA», evento durante el cual señaló que actualmente, este valor social de las universidades, se ha visto amenazado ante el surgimiento de voces e iniciativas que han cuestionado lo cual significa actuar en contra del máximo documento constitutivo de la nación, la Carta Magna.

En este sentido, recordó que la constitución mexicana otorga a las instituciones de educación superior autónomas la facultad de autogobierno, autogestión administrativa, uso del patrimonio propio y libertad de cátedra, además de determinar sus planes y programas, así como fijar los términos de ingreso, promoción y permanencia de su personal académico con el fin de educar, investigar y difundir la cultura.

Al respecto, Avelar González sostuvo que es comprensible que ante problemas estructurales que enfrentan algunas universidades públicas y autónomas mexicanas, se pida alguna solución, sin embargo, los cambios en esas instituciones no pueden venir de una lectura apresurada del contexto, ni desde el desconocimiento de un panorama histórico, educativo y social que permita calcular las bondades de respeto y fortalecimiento a la autonomía universitaria.

Además, recalcó que es necesario que los universitarios realicen un trabajo de reflexión sobre el valor social de la autonomía y los beneficios que ha traído al desarrollo de la sociedad, pues sólo así será posible generar un diálogo que convenza a quienes tienen dudas o se han manifestado en contra de esta garantía constitucional que contribuye al desarrollo industrial, educativo, cultural y social de México.

Por otra parte, el rector expuso que esta nueva exposición en la Institución da a conocer las circunstancias de gestación y desarrollo de la Autónoma de Aguascalientes a través de una serie de textos de gran valor histórico, por lo que aprovechó para reconocer el trabajo del personal del departamento de Archivo General e Histórico y de la Bóveda Jesús F. Contreras por su labor de rescate y difusión del patrimonio documental de trascendencia para la comunidad

universitaria y sociedad en general.

Cabe mencionar que durante este acto inaugural se contó con la presencia del presidente de la H. Junta de Gobierno, Eugenio Pérez Molphe Balch; el secretario general de la Institución, Jesús González Hernández; José Luis García Rubalcava, decano del Centro de las Artes y la Cultura; Aurora Figueroa Ruiz, jefa del departamento de Archivo General e Histórico; así como ex rectores, integrantes de la Comisión Ejecutiva Universitaria, docentes, estudiantes y personal administrativo.

